

AUS DEN VERHANDLUNGEN DER FEUERSCHAUKOMMISSION

Strompreise 2020 der Energie- und Wasserversorgung Appenzell

Ab Januar 2020 müssen die Strompreise der Energie- und Wasserversorgung Appenzell (EWA) aufgrund der steigenden Energiebeschaffungskosten erhöht werden.

- Für Privat- und Geschäftskunden mit einem Jahresenergiebezug bis 50'000 kWh erhöhen sich die Stromkosten um ca. 1.5 %.
- Für Niederspannungs-Leistungspreiskunden resultieren, wegen höheren Energiebeschaffungskosten und den reduzierten Leistungspreisen ca. 2% höhere Strompreise.
- Für Mittelspannungskunden resultieren, insbesondere aufgrund der höheren Energiebeschaffungskosten ca. 6% höhere Strompreise.
- Die von der Kundschaft sehr geschätzte Struktur mit dem günstigeren Strom von 19 Uhr bis 7 Uhr morgens und über das ganze Wochenende wird weiterhin beibehalten.

Energie: Die Entwicklung der Energiepreise hängt im Wesentlichen von der Beschaffungsstrategie der einzelnen Energieversorgungsunternehmen (EVU) ab. Bei den EWA-Kunden beinhaltet der Strommix einen 100 prozentigen Anteil an einheimischer, erneuerbarer Wasserkraft. Die internationalen Strompreise lagen während einer langen Phase unter den Gestehungskosten für inländische Stromproduktion. Im Vergleich zum Vorjahr erhöhen sich die Energiepreise je nach Tarifgruppe bis zu 0.9 Rp./kWh.

Netz: Die Preise fürs Netz werden im Jahr 2020 aufgrund des um 0.08 Rp./kWh reduzierten Systemdienstleistungstarif und niedrigeren Leistungspreise auf der Netzebene 7 tiefer ausfallen.

- Die Arbeitspreise im Netz bleiben gegenüber dem Vorjahr unverändert.
- Der Systemdienstleistungstarif reduziert sich von 0.24 Rp./kWh auf 0.16 Rp./kWh.
- Die Leistungspreise verringern sich im Netztarif SPN400a von Fr. 4.00/kW/Monat auf Fr. 3.50/kW/Monat und im Tarif SPN400b von Fr. 8.00/kW/Monat auf Fr. 7.00/kW/Monat.

Abgaben: Die Höhe des Netzzuschlags für die kostendeckende Einspeisevergütung zur Förderung der Stromproduktion aus erneuerbarer Energie (KEV) beträgt weiterhin 2.3 Rp./kWh. Diese Abgaben sind mit dem Inkrafttreten des neuen Energiegesetzes Anfang 2018 (Energiestrategie 2050) auf die im Gesetz maximal vorgesehene Höhe gestiegen.

Die Energie- und Wasserversorgung Appenzell hat die neuen Strompreise für alle Kunden mit getrennt ausgewiesenen Netzpreisen, Energiepreisen und allen gesetzlichen und regulatorischen Abgaben berechnet und wie gesetzlich vorgeschrieben bereits unter der Internetadresse www.feuerschaugemeinde.ch veröffentlicht.

Kredite

Die Feuerschaukommission hat folgende Kredit genehmigt:

Werkleitungen für Erschliessung Festareal Bleiche	Fr.	96'000.00
Neubau Transformierstation Hallenschwimmbad	Fr.	165'000.00
Verlegung MS Leitung TS Sonnhalde – TS Hallenschwimmbad	Fr.	88'000.00
Verlegung MS Leitung TS Ziel – TS Hallenschwimmbad	Fr.	76'000.00
Anpassung Niederspannungsnetz bei TS Hallenschwimmbad	Fr.	163'560.00
Erneuerung Maschinensteuerung (1995) Kraftwerk Seealp-Wasserauen	Fr.	160'500.00
Erneuerung Hauptwasserleitung Leimet-Schmittenbach	Fr.	144'200.00
Erneuerung Hauptwasserleitung Poststrasse 10 - Bankgasse 2	Fr.	62'100.00

Appenzell, 30. August 2019

Feuerschaugemeinde Appenzell